
 

REUNIÃO CONSELHO CONSULTIVO 13/03/13 – JOAÇABA 
 

 

Aos treze dias do mês de março de dois mil e treze reuniram-se os membros do Conselho 

Consultivo do Comitê Rio do Peixe, na Unidade Administrativa da Universidade do Oeste de 

Santa Catarina - Unoesc, Campus de Joaçaba, com sede na Rua Getúlio Vargas, 2125, Joaçaba, 

Santa Catarina, para de acordo com convocação prévia do presidente, tratar a seguinte pauta: 

Apresentação Oficial do novo Secretario Executivo; Discussão sobre as das Atividades 

Desenvolvidas em 2012; Processo de criação do CBH Uruguai; Aprovação do Projeto de 

Operacionalização e Fortalecimento do Comitê  - FEHIDRO 2013; Planejamento para o Ano de 

2013; Acompanhamento e Substituição de Entidades no Comitê; Assuntos Gerais. Dando a 

abertura a reunião, o Presidente Ricardo Marcelo de Menezes agradeceu a todos pela 

presença e enfatizou a importância da participação dos membros conselheiros nas reuniões e 

em seguida leu a pauta. Em seguida apresentou o novo secretario executivo do Comitê Rio do 

Peixe, Andrei Goldbach, membro representante da Unoesc – Videira. O Presidente Ricardo 

também fez uma breve apresentação de todos os membros do conselho consultivo para o 

novo secretario. Ata da reunião anterior foi aprovada e assinada pelos presentes. Em seguida 

foi apresentado e discutido o Relatório das atividades desenvolvidas no ano de 2012 pelo 

Comitê Rio do Peixe, relatório esse que tinha sido encaminhando anteriormente a todos os 

membros do Comitê Rio do Peixe, a SDS e também a Reitoria da Funoesc. Dando sequência a 

pauta, o presidente Ricardo fez uma breve explicação sobre o processo de criação do CBH 

Uruguai, um comitê Interestadual (federal). Explicou que uma ação conjunta entre todos os 

comitês de bacia que fazem parte da região hidrográfica do Rio Uruguai, sendo cinco comitês 

catarinenses e onze comitês gaúchos. Falou ainda que basicamente estamos no estagio de 

mobilização social, onde necessitamos coletar minutas de apoio das entidades e prefeituras 

pertencentes as bacias estaduais, e acredita que até o início de 2014 os trabalhos para a 

criação do CBH Uruguai comecem a geram resultados. O Consultor Técnico do Comitê, 

Mauricio Perazzoli, explicou que para a criação do comitê foram formados três grupos de 

trabalho: Grupo 01 - Diagnóstico e Caraterização da Bacia; Grupo 02 - Articulação Institucional 

e Grupo 03 - Mobilização Social. Também falou que esse processo de criação vem já anos se 

arrastando e que a partir do segundo semestre de 2012 os trabalhos passaram a ser mais 

efetivos, porém, esbarram muitas vezes em questões burocráticas. O presidente Ricardo 

retomou a palavra e informou que vai ocorrer nos dia dezessete ou dezoito de abril uma 

reunião conjunta entre os comitês do Rio Grande do Sul e de Santa Catarina, no município de 

São Miguel do Oeste – SC. Posteriormente o Presidente Ricardo apresentado e detalhou todo 

o projeto Operacionalização e Fortalecimento do Comitê de Gerenciamento da Bacia 

Hidrográfica do Rio do Peixe para o ano de 2013. Todas as ações foram detalhadas e 

discutidas. A ação dezoito prevista no projeto, que trata da instalação quinze placas metálicas 

junto às principais rodovias que dão acesso Bacia do Rio do Peixe e onde se localizam os 

divisores de água, foi discutida com mais detalhes. Todos os membros presentes acharam uma 

iniciativa de grande valia, pois será uma ação de educação ambiental e de informação 

permanente em todas as regiões da bacia. O Secretario Executivo, Andrei, que é coordenador 

do curso de Engenharia Sanitária e Ambiental da UNOESC Videira, colocou os acadêmicos do 



curso a disposição para auxiliar e participar da instalação das placas. O Conselheiro Dionisio A. 

Rosset, representante da Simae (Ouro e Capinzal), salientou que para a instalação das placas 

junto às rodovias é necessário uma autorização do DEINFRA e do DNIT. Todos os presentes 

debateram a questão da instalação das placas e ficou acordado que as mesmas serão 

instaladas no perímetro urbano dos municípios mais próximos aos pontos de divisores e água, 

facilitando assim a instalação e também a visualização das placas. Ainda sobre o projeto, o 

Conselheiro Júlio César Moschetta da Silva, representante da ONG Gato-do-Mato, falou sobre 

a aquisição de bens para o Ponto Técnico do Comitê Rio do Peixe, junto a SDR de Caçador, 

onde o mesmo é responsável. Júlio relatou que necessita de um armário com chave e três 

cadeiras para melhor desenvolver suas atividades. O Conselheiro Dionisio comentou sobre a 

importância de realizar o controle de todos os bens adquiridos para o Comitê. Que seria 

necessário colocar etiquetas nos mesmos. O Presidente Ricardo explicou que já vem sendo 

reiterado a anos que deve-se comprar o mínimo possível de material permanente, isso por 

pedido da área administrativa da Funoesc, que representa juridicamente o  Comitê. Enfatizou 

que toda estrutura e material necessário para as atividades do Comitê são cedidos pela 

Funoesc. Continuou explicando que todos os bens que saem da Funoesc são baixados do 

patrimônio e que esse pedido de não comprar bens permanentes se deve muito ao fato de a 

diretoria do comitê estar em constante mudança, além do mesmo não ter caráter jurídico. 

Retomando a palavra o Conselheiro Júlio enfatizou que os bens para o ponto técnico que 

foram aprovados em Assembleia no ano de dois mil e doze até o momento não tinham sido 

adquiridos. Ele salienta o compromisso de cuidar desses bens, e de fazer um termo de 

responsabilidade. O Presidente Ricardo pediu se todos os presentes eram a favor da compra 

dos bens para o ponto técnico na SDR de Caçador, com um valor estimado em torno de 

seiscentos reais. Todos os presentes aprovaram a compra e essa ação ficou decidida que seria 

incluída no projeto de operacionalização.  O Conselheiro Dionisio sugeriu que quando as ações 

do comitê forem realizadas nos municípios ou região onde se encontram as entidades e 

membros, que todos devem ser comunicados para auxiliar e participar. Também enfatizou a 

importância de comunicar a imprensa local (rádio, TV, jornal). Nesse momento, a pedido de 

todos, foi feita a atualização do número dos celulares dos presentes. O Presidente Ricardo 

falou a importância de sincronizar os eventos durante o ano relativos ao meio ambiente e 

recursos hídricos, de todos os membros e entidades com os do Comitê, para que sejam 

desenvolvidas ações em parceria. Ainda com a palavra o presidente Ricardo falou sobre todo o 

planejamento para o ano de 2013 e enfatizou que a marca do Comitê Rio do Peixe está sendo 

remodelada, de forma gratuita, pelo curso de Publicidade e Propaganda da Unoesc Joaçaba. 

Que essa nova identidade visual vai ser encaminhada para todos os membros aprovarem, e 

que depois da aprovação os materiais de divulgação previsto no projeto serão confeccionados 

já com essa nova identidade visual. Ricardo ainda falou sobre a implementação dos planos de 

bacia que estão iniciando agora no Estado, e enfatizou o marasmo e desorganização da SDS na 

aprovação dos projetos. Iniciou-se uma discussão sobre os problemas de aceitação de 

projetos. O Conselheiro Alvarito Luiz Baratieri, representante da Federação das Entidades 

Ecologistas Catarinenses, relatou que no ano de 2005 iniciaram o Plano da Bacia do Rio do 

Peixe, porém, a empresa contrata não concluiu o mesmo. Falou também que para a nossa 

bacia está estimado que somente 20 entidades usuários de água, irão pagar pelo uso. O 

Secretário Executivo Andrei solicitou mais detalhes sobre a problemática de aprovação dos 

projetos, quais as justificativas que eram apresentadas. Ele sugeriu fazer uma pressão maior in 



loco, indo algum membro do comitê na SDS acompanhar todo esse processo. Em seguida o 

Presidente Ricardo falou sobre a atualização e acompanhamento das entidades pertencentes 

ao Comitê, explicou que o consultor técnico Mauricio esta realizando essa ação e fazendo um 

levantamento da participação das entidades. O Consultor Técnico Mauricio relatou que o 

Comitê tem em aberto 3 cadeiras para usuários de água e 2 para sociedade civil. Os 

Conselheiros Dionisio e Alvarito questionaram a que ponto anda a alteração do Regimento 

Interno do Comitê. O Presidente Ricardo explicou que a alteração foi feita e encaminhada com 

toda a documentação necessária para a SDS. O mesmo foi aprovado pelo CERH, porém, 

esbarrou na Casa Civil. O Conselheiro Alvarito levantou uma discussão sobre a problemática 

das estiagens na nossa região, e propôs que uma solução é utilizar a coleta e armazenamento 

da água da chuva. O Conselheiro Israel D. Casagrande, representante da SDR – Joaçaba, falou 

que tem linhas de crédito no governo estadual a juro zero para a implementação desses 

sistemas. O Conselheiro Vilson Koroll, representante da EPAGRI, relatou que nos últimos seis 

anos quatro tiveram períodos de estiagem. Ele ainda relatou que os projetos encaminhados 

para SC Rural realmente são difíceis de serem aprovados. O Presidente Ricardo e o Consultor 

Técnico Mauricio sugeriram como tema do VII Fórum do Comitê Rio do Peixe “Sistemas de 

Captação e Armazenamento da Água da Chuva”, tema esse que foi aprovado por todos. Foi 

aprovado também que fórum acontecerá em agosto, pois é o mês de criação do comitê, e que 

a data será decida posteriormente. Também foi aprovada que a priori a cidade onde será 

realizado o fórum vai ser Treze Tílias, pois já havia mostrado interesse anteriormente e que o 

mesmo será o dia todo. O Conselheiro Alvarito e o Secretario Executivo Andrei falaram da 

importância de apresentar no fórum protótipos (maquetes, etc) de sistemas de coleta e 

armazenamento da água da chuva.  O presidente Ricardo solicitou que o consultor técnico 

Mauricio, o Conselheiro Júlio e o Secretario Executivo Andrei, realizem uma visita a 

administração do município de Treze Tílias, para conversar sobre a possibilidade de realização 

do fórum e acertar os detalhes necessários. Dando sequência o presidente Ricardo solicitou o 

agendamento de uma Assembleia Geral para o primeiro semestre. A data e o local acertado 

em comum acordo entre todos os presentes foi a de 22/05/2013, na UNOESC Joaçaba, com a 

primeira chamada as 14:00 horas e a segunda chamada as 14:30 horas.  Ainda com a palavra o 

Presidente Ricardo explicou e leu o oficio elaborado para o Ministério Público, sobre a 

perfuração desenfreada de poços artesianos. Esse oficio vai ser encaminhado e protocolado 

nos Fórum de Justiça da região da Bacia Hidrográfica do Rio do Peixe. O Conselheiro Israel, 

falou que seria interessante encaminhar uma cópia desse oficio para as câmara de vereados 

dos municípios pertencentes a bacia, sendo apoiado por todos. O presidente Ricardo falou que 

após ser protocolado o oficio nos fóruns essa cópia será encaminhada. Posteriormente o 

presidente Ricardo apresentou a programação do Comitê Rio do Peixe para a Semana da Água 

2013. O Conselheiro Alvarito relatou que vai realizar palestras na Semana da Água em uma 

escola de Luzerna, atividade essa como representante do Comitê. O Conselheiro Dionisio 

também relatou que serão desenvolvidas atividades no Simae, relativas ao dia mundial da 

água. O Consultor Técnico Mauricio ofereceu material de divulgação do comitê (cartilhas e 

folders) para os conselheiros Alvarito e Dionisio desenvolverem suas atividades, o qual foi 

entregue no final da reunião. Novamente com a palavra o presidente Ricardo relatou sobre a 

situação Projeto para SC Rural: Caracterização Ambiental, Monitoramento e Revitalização da 

Nascente do Rio do Peixe. Explicou que a área da nascente é um assentamento e pertence ao 

INCRA, e esse é um dos motivos para o mesmo não ter sido aprovado. Ele se encarregou de 



estudar a situação e ver qual a documentação necessária para dar andamento no projeto. 

Ocorreu uma discussão e debate sobre a importância de se realizar esse projeto para preservar 

o local e também o transformar em um ponto de referencia para pesquisas e educação 

ambiental. O Presidente Ricardo deixou a palavra a disposição de todos para as últimas 

considerações. O Conselheiro Júlio falou da importância da participação do Comitê Rio do 

Peixe nas festas e feiras municipais com estandes, pois tratam-se de um excelente local para a 

divulgação do trabalho do comitê. Ficou acordado que o Consultor Técnico ira encaminhar a 

todos por e-mail o projeto de operacionalização para o ano de 2013, a ata da presente reunião 

e a lista de todos os membros. Não havendo mais nada a tratar, deu-se por encerrada a 

referida reunião de trabalho, sendo que a presente ata será submetida para aprovação e 

assinada pelos membros presentes na próxima reunião do Conselho Consultivo.  


